



令和7年度 福井市足羽第一中学校だより

第9号

発行日 2026.2.5

〒910-2177 福井市稻津町83-1

TEL 41-1311 FAX 41-1310

<http://www.fukui-city.ed.jp/asuichi-j/>

## 新年の目標を書きました

1月8日(木)から、冬休み明けの授業が再開しました。集会で校長先生のお話を聞いた後、教室で新年にあたっての今年の目標を絵馬をかたどった紙に書きました。校長先生のお話には、校長先生がこれまでチャレンジしてきたことや、今年チャレンジしたいことなどについてのお話もあり、生徒の皆さんは「自分たちも何かにチャレンジしよう」という気持ちになったようです。3年生は「高校合格」や「高校で〇〇を頑張る」など、受験の成功や高校生活においての目標が多くかったです。また、1,2年生では、「テストの成績を上げる」「苦手教科の克服」などの学習面での目標や、「県大会に出場する」「全国大会出場」などの部活動や地域クラブ活動においての目標が目立ちました。そのような中、「新しい趣味を見つける」「生活習慣を見直す」など、新しいチャレンジや、これまでの自分を変えようという目標を書いている生徒もいました。皆さん目標を達成できるよう応援しています。



## サイバー防犯講習会

1月16日(金)の午後には、1年生を対象に「サイバー防犯講習会」が開かれました。福井県警のサイバー犯罪対策課の方が講師となり、「サイバニクス」と呼ばれる大学生ボランティアの方たちのサポートにより、実際に体験したり、スマートフォンの画面を見せてもらったりしながら、サイバー犯罪について、また、その被害に遭わないためにどうしたらよいのかをわかりやすく教えていただきました。



サイバー検査クイズでは、SNSの投稿内容から犯人に個人情報を特定された理由を考えたり、犯人のSNSの投稿内容から人定や所在場所等を特定したりする模擬検査を体験しました。投稿写真に写り込んだ電車の乗車券から何が分かるのか、グループで相談しながら特定していくのは大変興味深かったようで、どの生徒も真剣に取り組んでいました。その他にも、スマートフォン乗っ取りの被害について、実際にスマートフォンの画面を見せていただきながら教えてもらったりして、サイバー犯罪の怖さを改めて知るよい機会となっていました。



スマートフォンでいつでもどこでも、誰とでもつながってしまう時代です。便利なツールを安心・安全に使ってほしいですね。



## エジプトの先生方、ようこそ足羽一中へ！

1月28日(水)には、エジプトで教鞭を執られている9名の先生方が来校し、午前中の時間を本校で過ごされました。生徒会執行部の生徒からの学校紹介の後、2時間目と3時間目の授業を参観されました。4時間目には、「明日の一中を語る会」を体験していただこうということで、生徒と本校教員、エジプトの先生方で4~5人のグループを作り、お互いの国や学校の文化について聞きあったり教えあったりしました。

通訳の方もいらっしゃいましたが、お互いにスマートフォンやタブレットの通訳アプリを駆使して意見交換をしていました。エジプトの先生方は、スマートフォンに保存されている写真なども見せながら、エジプトのことについて教えてください、本校の生徒も教員もエジプトの文化に触れることができました。通訳の方を介さなくても、アプリを使いながらコミュニケーションを取っていて、とても素敵な時間を過ごせた様子が窺えました。エジプトの先生方の研修ということでしたが、本校にとってもとても貴重な経験になりました。



## 立志式に向けて活動しています

2年生は、2月27日(金)に立志式を予定しています。橋本左内先生にならい、幼いこころを捨て、自立への一歩を踏み出します。そのために、橋本左内先生の啓発録を学び、それぞれが目標を立て、自らの啓発録を書きました。立志式ではその目標の中から一つを選び、立志式で発表します。

立志式に向けては、実行委員を立ち上げ、式典の企画、運営に取り組んだり、最高学年になるにあたり、なりたい学年集団の姿を、「学年三訓」としてまとめたりしています。また、立志式では学年合唱も披露する計画で、その練習も始まっています。実行委員が中心となって練習に取り組む姿には頼もしさを感じられます。「稚心を去」りつつある2年生。本番が楽しみです。



